

La Parábola De La Cizaña

Mateo 13:24-30, 36-43

Introducción

Hemos visto en el pasado como es que Jesús era el amo en enseñar. Hemos de igual manera visto como usaba las parábolas como herramienta para enseñar una verdad espiritual. En esta ocasión queremos estudiar otra de las parábolas del Señor, la cual conocemos como “la parábola de la cizaña”

Discusión

I. Jesús da la parábola, Mateo 13:24-30

- A. Primeramente necesitamos entender la parte física para poder entender la espiritual.
 1. Jesús utilizo cosas comunes y conocidas para enseñar.
 - a. Esta es la razón por la cual comienza diciendo “el reino de los cielos es semejante a...”, por lo tanto esta parábola cubre otra área del reino.
 2. El verso 25 nos dice que lo ocurrido no fue culpa de los trabajadores.
 - a. “Cizaña” es una planta muy similar al trigo, pero no tiene la misma semilla que el trigo, y es comúnmente llamada “falso trigo”
 3. El verso 29 nos dice del peligro de querer arrancar la cizaña aun estando con el trigo, ya que las raíces de ambos están enredadas y al arrancar a una se puede también arrancar el trigo.
 - a. La practica común de campesino en aquel tiempo era dejarlos crecer juntos, y al final eran separados.
- B. Esta parábola tiene mucha más información que lo que se aprecia a primera vista.
 1. Muchas de las parábolas son sencillas y no necesitan mucha explicación.
 - a. Por ejemplo la parábola de la perla de gran precio.
[Mateo 13:45-46](#)
 2. Pero la pregunta que muchas hacen es, ¿por qué usar parábolas para enseñar?
 - a. La respuesta es por causa de la actitud de la gente.
[Mateo 13:10](#)
[Mateo 13:13](#)
 - b. Es gracias a los discípulos que el Señor nos da una explicación detallada de la parábola.

II. La parábola explicada, Mateo 13:36-43

- A. Esta parábola no es tan sencilla y obvia como la de la perla de gran precio, por lo tanto, los discípulos querían estar fuera de dudas sobre el significado de la parábola.
 1. Jesús explica que la “buena semilla” proviene de Él, esta semilla es el evangelio.
[Lucas 8:11](#)
 - a. Todos nosotros debemos de escuchar y aprender el evangelio para ser “buena semilla” y no ser simplemente “trigo falso”
[Juan 6:44-45](#)
 2. En el verso 38 el Señor nos dice que “el campo es el mundo” y con esto se refiere a los que viven en el mundo y no solamente los pecadores, el contraste no es entre los buenos y malos dentro de la iglesia, sino entre los que están dentro y fuera de ella.
 - a. Sabemos que el Señor ejercita autoridad no solo sobre los que son parte de la iglesia, sino de igual manera sobre los que no son cristianos.
[Mateo 28:18](#)
[Hechos 17:30](#)
- B. Observemos nuevamente parte de la explicación de la parábola.
[Mateo 13:38b-42](#)
 1. Aquí vemos que el diablo tiene sus propias doctrinas y ministros.
[1 Tim. 4:1-3](#)
[2 Cor. 11:13-15](#)
 - a. Miles hoy día son influenciados por ministros del diablo en lugar de ser influenciados por Cristo.
 - b. Muchos buscan a los que ofrecen entretenimiento y poco esfuerzo, comida física en lugar de comida espiritual, placer en lugar de sacrificio.
 2. El día de segar vendrá al día final, el día del juicio de Dios.
 - a. Y tal como el campesino deja la cizaña crecer junto al trigo hasta el día de recoger el trigo, así también debe coexistir los buenos con los malos hasta el final.
 3. Los angeles trabajaran con el Señor al final, ellos vendrán con el cuándo Él regrese.
[2 Tes. 1:6-10](#)
- C. El castigo de los inicuos es uno de los puntos importantes de la parábola.
 1. En el verso 42 el Señor menciona “el horno de fuego”, una expresión con referencia al fuego eterno del infierno.
[Apo. 21:8](#)

- a. Menciona que “allí será el lloro y el crujir de dientes” , este lugar no será un bonito lugar, sino un lugar de sufrimiento y dolor.
- 2. El verso 41 dice que los angeles recogerán...
 - a. Fuera de el todos los que sirven de tropiezo.
 - 1) El señor advirtió sobre hacer tropezar a otros.
[Mateo 18:6-7](#)
[Rom. 16:17-18](#)
 - b. Y también a los que hacen iniquidad.
 - 1) Cualquiera que practique cosas contrarias a lo que Dios ha dicho, ya sea dentro o fuera del reino de Dios serán echados al fuego.
[Mateo 7:21-23](#)
[Rom. 2:6-9](#)
- D. Vemos el contraste en el verso 43 donde los justos resplandecerán en lugar de ir a un lugar de sufrimiento.
[Dan. 12:3](#)
[Apo. 21:3-7](#)

III. Lecciones que podemos aprender de la parábola

- A. La teoría premilenial no puede ser verdadera.
[Mateo 13:38-41](#)
 - 1. Aquellos que creen y obedecen el evangelio son los hijos del reino en este tiempo.
 - 2. Al final del siglo es el tiempo de segar.
 - a. Noten que el Señor no menciona un rapto, batalla de Armagedon, reino de mil años y todo lo que el premilenialismo enseña, eso es doctrina de hombres, no proviene de Dios.
- B. También aprendemos que la idea de “una vez salvo, siempre salvo” no es posible.
[Mateo 13:41](#)
 - 1. El Señor arrancara de su reino todo aquel que fue tropiezo.
 - 2. Los inicuos del reino son hijos del reino, pero hijos de maldición.
[2 Ped. 2:12-14](#)
- C. También aprendemos que Dios es paciente.
[Mateo 13:39](#)
[Mateo 13:28-29](#)
 - 1. Noten que los inicuos no son castigados inmediatamente. Dios puede fácilmente castigar inmediatamente al pecador si así lo desea.
 - 2. Hubo ocasiones en la cual así lo hizo para enseñar la importancia de obedecerlo.
 - a. Ejemplo de Nadab y Abiú
[Lev. 10:1-2](#)
 - 3. Pero a todos nosotros Dios nos da tiempo y la oportunidad de arrepentirnos.
[2 Pedro 3:9](#)
 - 4. Esta paciencia de Dios es en consideración a los justos.
[Mateo 13:28-29](#)
- D. Aunque los justos e impíos permanecen juntos en el mundo, viene un día en el cual serán apartados.
 - 1. Todos aquellos que practiquen iniquidad serán castigados en el lago de fuego.
 - a. Sabiendo esto, debemos de esforzarnos para evitar practicar cosas que Dios no acepta.
 - b. Debemos evitar el infierno a todo costo.
 - 2. En aquel día glorioso, los justos brillaran pues estarán junto a Dios.
[Apo. 21:23](#)
[Apo. 22:4-5](#)

Conclusión

Como podemos ver, el Señor enseñó mucho mas por medio de parábolas de lo que muchos piensan. Debemos pues estudiar con cuidado lo dicho por el Señor y practicar lo que el Señor requiere de nosotros.